



É P O Q U E

# Virgule un pour cent

Arrêtons de nous plaindre, on peut faire un tas de choses avec les 12 euros d'augmentation du Smic... Allez, un peu d'imagination, les pauvres!

Qu'est-ce que 1 132,75? Ce sont des chiffres, on est d'accord et, personnellement, j'aurais bien aimé que ce soit, par exemple, ceux d'un nouvel Airbus (après le A320, le A1132,75) ou le résultat d'une grande découverte scientifique (une sorte de pi au tiercé, peut-être). Hélas! pas tout à fait.

En réalité, il s'agit du montant, net mais brutal, du Smic revalorisé de 1,1 % pour 2014. On a bien entendu revalorisé? Parce qu'il semblerait que un pour cent, ce n'était pas assez, ça la foutait mal. Toute la nuance repose sur le «virgule un pour cent». Et sur rien d'autre.

1,1 %, ça me fait rêver, ça me fait vibrer même. C'est assez relatif mais, concrètement, 1,1 %, ça correspond à quoi? Dans nos inconscients collectifs, à pas grand-chose finalement, on ne sait pas trop ce que ça représente. Un dessin peut-être?

Alors, je pourrais dessiner un mouton, mais pour donner un autre ton. Un exemple, un contexte pour visualiser le 1,1 % : existe-t-il un beurre à 1,1 % de matières grasses dans le commerce? Il semblerait que non, sinon ça ne compterait pas comme du beurre. Ce qui compte pour du beurre, en revanche, c'est de penser que 1,1 % de revalorisation est une hausse. Une hausse de quoi? Eh bien, 1,1 % de hausse du Smic, donc, c'est 10 centimes d'euros brut de hausse par heure, soit environ 12 euros net de hausse par mois, soit, pour trois millions de travailleurs, une occasion à ne pas louper pour hausser surtout les épaules.

Alors 12 euros, qu'est-ce que c'est? C'est simple, il y a plusieurs configurations possibles. Douze euros,

c'est par exemple un billet de 10 et une pièce de 2. Deux billets de 5 et deux pièces de un euro. Ou encore six pièces de 2, etc. On peut décliner presque à l'infini (je m'emballe un peu), en revanche, ce que je décline, c'est la partie de rigolade qui s'ensuit. Parce que, en réalité, on ne fait pas grand-chose avec ça.

## Mille deux cents pièces

Sauf si, soyons fous, je convertis ma hausse du Smic en centimes. Alors là, oui, je m'éclate. Il s'agit, tout de même, de 1 200 pièces de un centime. Eh! Ce n'est pas rien. Et je réalise que plus je pense petit, plus je vois grand.

Avec 1 200 pièces de un centime, je peux faire plein de choses. Tellement de choses. Vous ne voyez pas? Allons, un effort. Déjà, je peux faire une pyramide géante. Rien que ça. Même deux, une des âges et une des salaires. Je peux faire un bougeoir aussi, histoire de maintenir ma flamme. Sinon, une statuette en forme de bouc, avant de finir chèvre. Autrement, je peux faire un petit train, à défaut de changer mon train de vie. Bref, on l'aura compris, je peux faire plein de choses, suffit de se donner les moyens de ses ambitions, suffit d'être un minimum imaginatif.

Alors arrêtons de se plaindre, douze balles de plus, c'est bien, c'est généreux et ça nous va droit au cœur. Douze balles de plus tirées en plein cœur. J'ai quand même tendance à penser qu'on ne fait pas toujours les économies qu'il faut, puisqu'une balle dans la tête aurait suffi.

Elsa LÉVY